opusdei.org

¿Hay una ley en el corazón del hombre?

200 expertos de 15 países se han reunido en la Universidad de Navarra (España) para debatir sobre la ley natural. La diferencia entre lo bueno y lo malo no sería fruto del acuerdo humano, sino que tendría su origen en esta ley, impresa en el corazón de cada hombre.

28/03/2006

No todas las leyes están escritas en un pesado tomo de hojas amarillentas, ni se expresan siempre en artículos como los que leemos en el BOE o en el código penal. La ley que con más frecuencia usamos, la más democrática de todas, es **la ley natural**.

Así lo explica la Profesora de Ética de la **Universidad de Navarra**, Ana Marta González, quien ha organizado las XLIV Reuniones Filosóficas, un Congreso Internacional que se celebra entre el 27 al 29 de marzo, bajo el título "La ley natural".

"La ley natural no está escrita en un código, aunque por sí misma está llamada a inspirar las legislaciones positivas. Se trata más bien de una mentalidad formada a partir de unas intuiciones morales básicas de las que vamos sacando conclusiones para dirigirnos en la vida. A veces sacamos conclusiones acertadas, y otras veces no tanto", explica.

"A lo largo de la historia, la convicción de que la común

humanidad ofrece razones públicas relevantes para la ética y el derecho se ha expresado de diversas maneras. Hoy suele reflejarse en el lenguaje de los **derechos humanos** ".

"Tanto la referencia a una ley natural como la referencia a los derechos humanos -continúa la profesora González- recogen una idea fundamental: hay criterios morales que preceden a nuestros acuerdos convencionales, que son anteriores incluso a nuestras diferencias de credo, cultura, nación o partido".

"Hablar de ley natural es hablar de unos principios morales básicos, cuya vigencia no depende de ninguna autoridad política o eclesiástica, pues precede a una y a otra. Podríamos decir que la ley natural la llevamos puesta, por el solo hecho de ser humanos.

Precisamente por eso la ley natural es más democrática que la misma

democracia, y constituye la base para un auténtico *diálogo de civilizaciones*

Durante el acto de apertura, el rector Ángel José Gómez Montoro, abogó por "buscar líneas de diálogo y convergencia que permitan profundizar en los valores comunes sobre los que renovar nuestras sociedades pluralistas".

El encuentro reúne a investigadores de países como EE. UU., Reino Unido, Italia, Rusia, Alemania, Argentina, Chile, México o Hungría. Entre otros, participan Richard Hassing, de la Universidad Católica de América; Robert Spaemann, de la Universidad de Munich; Knud Haaakonsen, de la Universidad de Sussex; o David Oberderg, de la Universidad de Reading; Rusell Hittinger, de la Universidad de Tulsa.

Asimismo, se presentan más de 80 comunicaciones de 35 universidades.

Entre los objetivos propuestos, se pretende examinar la validez teórica y práctica del recurso a esta ley como criterio moral y político.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> <u>opusdei.org/es-gt/article/hay-una-ley-en-</u> el-corazon-del-hombre/ (11/12/2025)